

LA FEDERACION IGUALADINA.

ÓRGANO DE LAS SECCIONES FEDERADAS EN IGUALADA

ECO DEL PROLETARIADO

PRECIOS DE SUSCRICION

Un trimestre.	1 Peseta.
Paquete de veinte números.	4 »
Número suelto.	5 Cénts.
El pago es por adelantado.	

SE PUBLICA LOS VIERNES

Los documentos, comunicaciones y escritos que se remitan por conducto de los obreros, y sean de interés social, se publicarán gratis como igualmente los que versen sobre hechos que los mismos garanticen. No se devuelven originales.

Redaccion y Administracion: Santa Catalina, 17

UNION MANUFACTURERA DE LA REGION ESPAÑOLA

Memoria que el Consejo presenta al 2.º Congreso, reunido en la localidad de Igalada en los días 16, 17 y 18 Marzo de 1883.

Compañeros delegados: Elegido este Consejo, por la mayoría de las secciones de la Union, y finido el plazo de su cargo, en cumplimiento del artículo 7.º de los Estatutos, ante el 2.º Congreso acudimos, á dar cuenta de nuestro cometido, esperando el fallo del mismo, sobre nuestro proceder.

El día 1.º de Abril, del año proximo pasado, tomó este Consejo, posesion definitiva del honroso cargo que le confirió el Congreso, y su primer acto fué remitir á las Secciones, los 2000 ejemplares de la «Revista Social», que contenian los acuerdos mas importantes del primer Congreso, en cumplimiento de uno de los acuerdos del mismo.

Espedir al propio tiempo la Circular n.º 1, en la cual se trazaba la línea de conducta, que el Consejo se proponía seguir en el tiempo de su mision, y se fijaba la cuota de 10 céntimos de peseta semanales, en cumplimiento de uno de los acuerdos del Congreso.

Otra Circular se espidió el 10 de Abril la cual se remitió á todas las Comisiones Comarcales, Consejos de Uniones, y á la Comision

Federal Española, en cumplimiento de un deber de cortesía, declarando en la misma, que íbamos á emprender una ruda campaña contra la burguesía, á sus satélites y arlequines.

Al propio tiempo, finido el plazo á los de Igalada para la presentación de la Tarifa definitiva, y solicitando los compañeros de dicha Federacion Local, una comision de este Consejo, para presidir dicho acto; teniendo en cuenta que el Congreso de Reus acordó saliera á la brevedad posible una comision, á recorrer varias localidades de la Comarca Catalana, con el fin de hacer la mas activa propaganda, en pró de los grandes principios de Anarquía, Federacion y Colectivismo, creyendo llegado el caso de cumplir dicho acuerdo; se acordó saliera una comision del seno de este Consejo, á recorrer las Federaciones Locales siguientes:

Olot, Bañolas, Juan Lafonts, La Caña, Mataró, Manresa, Tarrasa, Sabadell, Arenys de Munt, Celoni, Granollers del Valles, Gracia, Sans, Barcelona, Igalada, Carme, y Capellades.

En cuyas localidades, celebraron grandes asambleas, é hicieron estensa propaganda de los principios y organizacion que sustenta la Union Manufacturera, de la Region Española.

A fin de que no se demorase un solo instante, el itinerario que se trajo la nombrada comision, se espidió sin demora la Circular n.º 3 dando conocimiento de la huelga de Málaga, á consecuencia de la fechoría realizada por el

explotador Lários, consultando á las secciones de la Union sobre la misma, escitándoles al propio tiempo á que se impusieran cantidades de anticipo, conforme se lo permitiera su estado económico.

Dióse cuenta en la Circular n.º 4 de resultado alagüeño de la Federacion Igualadina, cuya tarifa, acababa de ser aceptada por los burgueses despues de una breve resistencia.

Del resultado de la mision que acababa de hacer la comision impuesta por el Congreso y rebajando la cuota á 5 centimos semanales, en vez de lo que se pagaba.

En la misma se volvió á llamar la atencion de nuestros compañeros, sobre la Huelga de Málaga, encareciendo la necesidad de que salieran triunfantes, nuestros compañeros los trabajadores.

Fué expedida la Circular n.º 5 junto con el estado de cuentas de los dos meses primeros, pues cuando tomó posesion del cargo este Consejo, su deseo era hacerlo mensual, y dificultades imposibles de vencer, hizo que no pudiera cumplir aquel deseo.

A 1780'84 pesetas ascendieron los ingresos, y á 1017'80, los gastos, en aquellos dos primeros meses, todo lo cual hizo augurar prosperidades por nuestra naciente Union.

En virtud de una huelga improvisada en Zaragoza, se espedió la Circular n.º 6 consultando las secciones de la Union en cumplimiento del art. 16 de nuestros Estatutos y cuando aun no tenían tiempo de contestar las secciones, nos comunicaban telegráficamente de Calatayud, que los tejedores estaban en forzosa huelga, por haber despedido el burgués los 40 federados que habia, los cuales, constituian minoria en la fábrica, por ser la seccion constituida de nuevo.

La seccion Tejedores Mecánicos de Valladolid, no comunicó, que su burgués despues de despedir los compañeros más activos, hizo la huelga á mas de 230 federados, por el solo delito de serlo.

Y la seccion Tejedores de Bañolas tambien se declaró en paro sin previa consulta, con el fin de nivelar el mal retribuido salario á todos los manufactureros de la localidad.

Y la Federacion Local Igualadina, nos manifestaba, que despues de inauditos esfuerzos, acababa de vencer una huelga de mas de 600 compañeros, quedando empero 7 socios sin trabajo, por su actividad en pró de la organizacion solidaria, y por no haber querido acceder á las reiteradas sugerencias de sus explotadores, en apartarse de la Federación Regional y unirse con los partidarios de la armonía de la oveja con el lobo, y cambiar al propio

tiempo la «Revista Social» que leen los trabajadores, por el órgano de los microscópios adormideras. ¿Qué interes tenia en ello la burguesía?

¿No parece que todo eso obedecia á un plan de antemano combinado?

Nosotros asi lo creimos, y por lo tanto, lo pusimos en conocimiento de nuestros compañeros, por medio de la Circular n.º 7.

Con la Circular n.º 8 pusimos en conocimiento de las secciones, que un burgués de la localidad de Reus, intentó pagar á menos precio, uno de los artículos del tejido á mano, que en dicha localidad se elavora, y el chasco que se llevó; pues los tejedores de dicha localidad, unidos como un solo hombre, rechazaron como se merece, tan burguesa imposición declarándose en huelga general, y constituyéndose en sesion permanente, y gracias á la actividad de los mismos, al cabo de 4 horas el triunfo más completo premió los obreros de Reus.

Tambien se manifestaba, el no menos importante, obtenido por los Tejedores en yute de Zaragoza.

Dedicábanse en el mismo vários párrafos á la propaganda, trazando á grandes rasgos el desarrollo de nuestra Union, dando cuenta de una asamblea celebrada en Sabadell, en la cual una comision de este Consejo trabó controversia con una comision de adormideras y una de reformistas, quedando la victoria por la Federación Regional, con la importante adhesion de la seccion de Tejedores Mecánicos de aquella localidad.

Con la Circular núm. 9 se recomendaban las hulegas de Calatayud, Valladolid é Igualada, observando que las secciones que no contestáran, serian consideradas, que se adherian al voto de la mayoría que votáran, tomando tal cariz la confabulacion burguesa, que en poco mas de un mes, fué preciso remitir cinco circulares, una de las cuales llevaba el núm. 10, y fué de carácter urgente, pidiendo anticipos, con motivo de lo que entorpecía la huelga del burgués Sanprun de Valladolid, y la guerra declarada de los burgueses de Igualada, dándose el caso que coincidia eso, con el secuestro de correos de 18000 ejemplares de la «Revista Social.»

Felicitábase en la Circular núm. 11, á los compañeros de Igualada por haber sabido vencer en otra huelga que llegó á contar 700 huelguistas.

Dábase además cuenta una huelga sostenida por los Manufactureros de Reus contra todos los burgueses coaligados, en la cual intervinieron dos delegados de la Comision Comarcal Catalana que se hallaban de paso por

esta localidad, y varios delegados de este Consejo, al cual cupo mayor satisfaccion, puesto que se añadió un nuevo lauro á la Union Manufacturera de la Region Española, y brillaron con mayor esplendor los científicos principios por ello sustentados.

MISCELÁNEAS DOCTRINALES

«La Propoganda» de Vigo, ha sido multada y secuestrados los ejemplares del número 75.

Sentimos infinito el percance de tan estimado colega, á quien sin embargo felicitamos por las persecuciones que ha sido objeto.

* * *

La Revista Social ha sido denunciado el número 92. por el artículo titulado *Jesus*.

Sentimos mucho el percance de tan valiente adalid defensor de los intereses del proletario, lo cual deseamos muchísimo que sea sobreseida liberamente su causa.

* * *

Publicaciones recibidas:

Un tomo de la librería laica anti-clerical, titulado «Pillerías Clericales.»

Damos las mas espresivas gracias por el envío de dicha obra.

ECOS PROLETARIOS

A todos los tejedores á la mano de la Region Española en general, y á los de Igualada y su comarca en particular

Compañeros: Con el deseo de contribuir al bien de todos, os dirige estos mal trazados renglones un tejedor y compañero vuestro que gime en la miseria, sufriendo las penalidades que diariamente sufrimos todos los trabajadores.

Compañeros: ¿Qué triste es la situación que estamos atravesando todos los obreros! ¿Cuán desconsolador es el espectáculo que se ofrece ante nuestros ojos! Despertad, obreros, y acudid á la asociacion, que os salvará del pesado yugo que sobre nosotros pesa. ¿Qué podemos esperar de los que solo se ocupan de su porvenir, explotando al trabajador, arrebatándole su existencia y chupándole hasta la última gota de su sangre? ¡Oh, torpe burguesía! Te burlas del pobre obrero porque se asocia.

Compañeros: Sobrado tiempo ha sido la clase obrera el ludibrio y escarnio de tantos explotadores. Sobrado tiempo ha azotado nuestras desnudas espaldas el tirano látigo de la burguesía, y por fin, sobrado tiempo hemos tenido la terrible desgracia de ser esclavos blancos á la faz de la tierra, y en particular en nuestro tiranizado pais. Y despues de tanto infortunio porque atra-

vesamos los proletarios, ¿qué esperais? Despertad de ese letargo en que yaceis sumidos; volved la vista hácia al pasado y vereis que la tiranía del capital, es la más grande de las tiranías conocidas. Debeis comprender que los explotadores tratarán de disuadirnos de toda idea de asociacion y union, porque saben que no podrán subyugaros, una vez constituidos en uniones fuertes y vigorosas. ¿No conocéis esto? ¿No veis que continuamente estamos produciendo y no tenemos más que lo puramente indispensable, mientras los zánganos comen bien, disfrutan con nuestro sudor de todo lo que quieren, y por recompensa nos desprecian y nos insultan.

Compañeros: Hora es ya que despertemos de la oscuridad en que tanto tiempo estamos sumidos y contribuyamos á concluir la obra que la mayor parte de los proletarios de nuestra Region han empezado, pues que de nuestra actitud depende nuestra redencion. ¿A qué hacernos sordos delante de los que padecen las mismas consecuencias que nosotros y nos llaman á su lado? Si, con nuestra union podemos alcanzar nuestros perdidos derechos y ponernos á la altura que nos corresponde; lo que permaneciendo en el aislamiento, tan solo encontraremos abusos y calamidades dignas de los que, acostumbrados á chupar nuestra sangre, se gozan con vernos sumidos en la miseria,

¿No tienen ellos derechos? ¿Porqué tenemos que cumplir sus deberes? ¿No están ellos obligados á producir cual nosotros? ¿Porqué no trabajan, puesto que tambien consumen? De modo, compañeros, que los burgueses y los parásitos han comprendido que practicando la solidaridad obrera podemos llegar á la verdadera emancipacion social, voz que debemos reproducir para que todos los obreros lleguemos al triunfo de nuestras ideas. ¿Juzgais por ventura, que el hombre, trabajando en las condiciones en que nos encontramos, sujetos siempre á la disminucion progresiva del salario, pueda edificar esas fincas que representan un número y un valor nada despreciable? ¿Despertemos del letargo en que yacemos, trabajadores, pues ya no estamos en la infancia de la sociedad, en que el hombre vivia merced al acaso, sin mas guía que sus impulsos naturales; tal vez en aquellas épocas era más feliz que hoy dia! Pero dejemos los recuerdos del pasado y pensemos en el porvenir y en el presente; el presente porque atañe á nuestra existencia, y en el porvenir á nuestros hijos.

¿En qué pensais, compañeros? ¿No os dice vuestra conciencia que solamente dentro de la union se hallan los medios de hacer respetar los derechos de todos y mantener nuestra dignidad á la altura que corresponde á seres de la especie á que pertenecemos? ¿No comprendéis queridos, compañeros, que separados unos de otros, solamente será sostener la baja que constantemente estamos sufriendo con respeto á nuestros explo-



tadores? Aislados siempre, no lo dudeis, seremos pasto de la insaciable codicia de la burguesía, que todo lo consume mientras que no produce; si bien es verdad que el capital explotador es la causa de nuestra esclavitud y nuestra miseria, tambien es verdad que nosotros le damos el poder; ¿y quereis saber como? Pues es por falta de union entre todos los trabajadores de la Region, no haciéndonos solidarios de nuestros hermanos que sufren bajo el yugo de la esclavitud y del enemigo más grande de la humanidad, que es el capital explotador.

Pues si, compañeros, por medio de la union, y practicando la solidaridad con los demás compañeros, es como podemos recobrar los derechos que los burgueses y parásitos nos han usurpado, quedando ellos en la opulencia y nosotros en la miseria. Los políticos y los burgueses nos enseñan que para ser fuertes es indispensable la union; con la union se hace la fuerza, y con la fuerza se gana, se conquista, se recobra lo que se ha perdido ó lo que otro ha usurpado, pues siendo de suma necesidad la union, vuestro compañero os llama que nos pongamos todos en contacto para unirnos como buenos compañeros, como remedio único para alcanzar nuestra felicidad, que será la de todos.

Salud A. F. y C.--Igualada 1.º de Abril de 1883.

SECCION OFICIAL

«La Seccion Cinteros de esta localidad, en la reunion celebrada en la tarde del 22 se acordó felicitar á todos los revolucionarios del mundo por sus trabajos en pró de la emancipacion económica del Proletariado, declarando que merecen todas nuestras simpatías cuantos sufren persecuciones y han padecido por sus trabajos en pró de la gran causa de la Revolucion social.»

Y protestamos en contra de la mayor parte de la prensa burguesa por habernos calumniado suponiendo que nuestra organizacion era cómplice de delitos comunes; declarando además que la Federacion de Trabajadores de la Region Española no reconoce ninguna Sociedad que tenga por objeto la realizacion de delitos comunes. Nuestra organizacion tiene un fin más noble, puesto que defendemos los grandes principios de Verdad, Justicia y Moral.

Los delitos que pueden haber cometido la titulada *Mano negra* somos los primeros en censurarlos, porque es muy probable que sus victimas sean dignos y honrados Proletarios.

Como tambien de la conducta que observan los capataces de la fábrica del burgues Juan Coma (á) Juan del Prat, de quitar á sus trabajadores los 10 reales para canillos tanto si trabajan toda la semana como que trabajen tres dias ó mas; y en consideracion que son muchas las ocasiones que no podemos trabajar por falta de canillos.

Nos tomamos la libertad de hacerlo público, para que se entere dicho burgués, del mal procedimiento que tienen los capataces que están al frente de su fábrica; y para que cese de una vez, tan despótico proceder.

Las Planas.—En esta localidad se ha conmemorado el 18 de Marzo con un esplendido banquete por la única Seccion que existe de papeleros á mano. Por la mañana ostentábamos en el brazo izquierdo una cinta de merino en señal de luto, en RECUERDO de nuestros vecinos, hermanos de trabajo, que sucumbieron valerosamente en la *Commune* de Paris, y por los que la *hiena* del Proletariado mandó fusilar.

En el banquete todos los compañeros usaron de la palabra por turno, exponiendo cada uno su parecer respeto á los MÁRTIRES que sucumbieron defendiendo los principios auténticos de Autonomia y colectivismo, á los que nosotros rendimos fervoroso culto.

Se abrió una suscripcion para nuestros vecinos, hermanos procesados en Montceau-les-Mines y Lyon, la cual produjo 9 pesetas 15 céntimos.

En nombre de los asistentes se dió un saludo á todos los compañeros de ambos mundos que sufren persecuciones por hacer trabajos en pró de los principios anárquico-colectivistas, concluyó la fiesta saliendo todos con el mayor orden al son del canto de un paso doble por todo el pueblo, y bailando una *cerdana* (baile que se acostumbra en esta. en medio de la plaza a coro.

ALMANAQUE DE LA BIBLIOTECA DEL PROLETARIO PARA 1883.

Contiene los trabajos siguientes:

Dos palabras.—Almanque civil para 1883.—La medida del tiempo.—Movimiento socialista contemporáneo.—¿Qué es Federacion? --Frases católicas.—La medicina y la religion en los tiempos antiguos.—La familia del porvenir.—¿Qué es Anarquía?—El Colectivismo.—El arte del porvenir.—El Proceso del Papado.

Contiene además intercalados entre cada artículos varios CONOCIMIENTOS ÚTILES referentes á Higiene, Meteorología, Agricultura, Estadística y Física aplicada á las artes geográficas.

Un tomo de 224 páginas.—Volúmen suelto se vende á 30 céntimos de peseta. Los que deseen obtenerlo, pueden dirigirse á la Administracion de LA FEDERACION IGUALADINA, Santa Catalina 17.

ESTUDIOS FILOSÓFICOS-SOCIALES.

Contienen los trabajos siguientes:

Dedicatoria.—Estudios Filosófico-sociales sobre la familia.—Orígenes de la familia: su influencia en los pueblos antiguos y Edad Media.—La familia moderna y sus condiciones antropológicas.—Estudios filosóficos para determinar un grado de perfectibilidad doméstica.—Apuntes de Estadística universal.—¿Que es Anarquía?—La cuestion política.

Un tomo de 220 páginas.—Volúmen suelto se vende á 30 céntimos de peseta.

Los que deseen obtenerlo, pueden dirigirse á la Administracion de «La Federacion Igualadina.»

Crónica de los trabajadores de la Region Española.

Se repartirán cada mes de una á cuatro entregas. Cada entrega constará de 8 páginas al precio de 5 céntimos de peseta cada dos entregas.

Los que deseen obtenerlo, pueden dirigirse á la Administracion de «La Federacion Igualadina.»

Igualada.—Imprenta de Mariano Abadal.